

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### IEQ PROPONE PLANTILLAS BRAILLE PARA QUE CIEGOS PUEDAN VOTAR

Por Víctor Pernalete

Con dos propuestas en puerta los ciegos y débiles visuales queretanos podrían verse beneficiados en las próximas elecciones del año 2015. Y es que por una parte la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidente de la comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables propondría para la reforma electoral queretana que el 10 por ciento de las boletas electorales se impriman en sistema Braille. Sin embargo, Yolanda Elías Calles Cantú, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), aseguró que el órgano electoral tiene otra idea. “Nosotros sugerimos que en lugar de las boletas se tenga una plantilla Braille en cada una de las casillas. Que las boletas sean iguales y que únicamente a las personas con discapacidad visual se les proporcione la plantilla para que de esta manera puedan leer la boleta normal. Esta es la solución que nosotros proponemos”, expuso. Imprimir boletas en Braille supondría un costo superior para el órgano que lleve a cabo las elecciones, además de que podrían significar una merma de boletas que al final de cuenta no lleguen a manos de débiles visuales. En cambio, una plantilla en cada centro de votación garantizaría que toda persona que tenga la necesidad sea capaz de leer la boleta de elección sin mayor problema. Otra idea que propondría la diputada panista, y que sería secundada por el IEQ, consiste en dar la posibilidad de que los adultos mayores sean acompañados al interior de las mamparas para emitir su voto por algún familiar.

<http://codiceinformativo.com/?p=101938>

### COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

En otro tema, una de las tradiciones de la política nacional es el de gozar de privilegios por arriba de la media. “¿Por qué un servidor público o funcionario de gobierno siempre gana más y tiene más prestaciones que un trabajador común?” “¿Por qué quienes integran organismos electorales tienen mayores prestaciones que el grueso de trabajadores?”. Aunque defiendan el arduo trabajo que realizan durante los meses que dura la declaratoria del proceso electoral, se sabe, por observación de la ESFE, que el año que acaba de concluir se hicieron pagos por más de un millón de pesos destinados a cubrir prestación denominada prima sabatina, dominical y de días festivos para los trabajadores de base por su disponibilidad de trabajar durante los días que estuvo el proceso electoral. Además, se cubrió a los trabajadores eventuales del IEQ otro millón de pesos durante el proceso electoral. Todo lo anterior aunado a las prestaciones que tienen por ley, como 70 días de salario diario a manera de aguinaldo, apoyo especial anual, ayuda para útiles, despensa especial, pago de quinquenios, entre otras. (a.m. 1-A)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### NO HABRÁ PRÓRROGA PARA RECOGER IFE

Este 31 de marzo vence el plazo y no habrá prórroga para que quienes realizaron la solicitud para obtener su credencial para votar del IFE en 2012, y no concluyeron su trámite pasen a recogerlo, pues de otro modo se procederá a su cancelación y destrucción de los 660 plásticos en esa situación. (Diario de Querétaro 3-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **INFORMAN VISITA MADERO-ANAYA**

La fórmula que contiene para la Dirección Nacional del PAN conformada por Gustavo Madero Muñoz y Ricardo Anaya, contempla regresar al estado dentro de su campaña, informó el diputado y vocero oficial en la entidad, Marcos Aguilar Vega, quien dijo que la doble visita se debe a la gran cantidad de militantes panistas. Detalló que hasta el momento llevan nueve estados visitados y se contempla recorrer todas las demarcaciones hasta el 18 de mayo que concluye el proceso de campaña de ambos grupos. **(El Universal Querétaro 5-A)**

#### **TIENE AN DE SJR MÁS DE MIL MILITANTES**

El PAN en San Juan del Río cuenta con un padrón de mil 10 militantes, mismos que podrían participar con su voto para la renovación del CEN de este instituto político a celebrarse el 18 de mayo. Edgar Inzunza Ballesteros, dirigente del PAN en el municipio, recordó que por primera vez mediante el voto directo de la militancia se estará eligiendo al dirigente nacional. **(El Universal Querétaro 5-A)**

### PRI

#### **CERCANÍA CON LA GENTE PIDE JC A LOS PRIÍSTAS**

El Gobernador José Calzada se reunió con el Presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, y la estructura de este organismo político en la sede estatal. Luego de hacer un recorrido exhortó a los presentes a seguir trabajando cercanos a la gente, abanderando las causas sociales en unidad. **(Noticias 1-A y a.m. 4-A)**

#### **CONVIVE JC CON PRIÍSTAS DE CORREGIDORA**

El Gobernador José Calzada, se reunió la tarde de ayer, con priístas del Municipio de Corregidora, en una comida organizada por el CDM del PRI en aquel municipio. Al encuentro privado acudieron cerca de 400 personas, entre militantes, integrantes de los comités estatal y municipal del PRI y dirigentes de sectores y organizaciones. Entre los asistentes estuvieron el diputado federal (sic), Jesús Rodríguez; el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel. **(Noticias 3-A y 6-San Juan. Con mención de la señora Sandra Albarrán, en Plaza de Armas 1 y 3)**

#### **DONA REGIDOR AUTO A SU PARTIDO**

El regidor del Cabildo del municipio de Huimilpan, Jesús Álvarez Pérez, donó su automóvil a su partido, el PRI, “para que viaje de norte a sur y de este a oeste por todos los rincones de la demarcación”, recogiendo inquietudes y propuestas para mejorar la calidad de vida del municipio. Stuardo Llamas, en representación del dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, alentó a los presentes a trabajar en unidad. **(Diario de Querétaro 12-A)**

#### **“EL DISPARO DE LA SEMANA”**

Domingo 23. Durante su visita a Querétaro, el presidente del PRI a nivel nacional, César Camacho, aseguró que el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán son grandes activos, tanto para el PRI como para Querétaro. La militancia tricolor posó animada durante la sesión de la segunda generación de la Escuela Nacional de Cuadros del PRI, realizada en el Teatro de la República. **(Plaza de Armas 2)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## “DE FRENTE Y DE PERFIL”

Alejandro Guillen, presenta una entrevista a Miguel Rodríguez Maciel, dirigente obrero, sindicalista de viejo abolengo y cetemista de corazón, “por sus venas corre la sangre priísta, ese PRI que ahora tiene en un rincón a la otrora poderosa central obrera, por lo menos en Querétaro”. “Abierto”, Rodríguez Maciel, dice que es Querétaro el único estado de la República donde la CTM –dividida y fraccionada- no tiene representatividad en puesto de elección popular: ni regidores ni diputados locales, menos federales, ni presidentes municipales, y alza la voz para que en 2015 los sindicalistas tengan mano como candidatos del PRI. Acusa que la complicidad entre algunos patrones mañosos y representantes sindicales ha hecho del outsourcing un gran negocio tomando a los trabajadores como mera mercancía de cambio. Asimismo confiesa que vino a Querétaro enviado por Don Fidel Velázquez –él era el jefe y yo un simple soldado- para recuperar en ese entonces el poderoso sindicato de Tremec, porque era de Bernardo Quintana, el modernizador de Querétaro y amigo de don Fidel. Destaca que la CTM en Querétaro requiere de unidad, la unión, de dejar los intereses de grupo y personales de lado, que tengan candidatos, representantes cetemistas decentes, con responsabilidad, trabajadores. A pregunta expresa del entrevistador de que “Tiene a Stuardo Llamas en el comité Estatal”, responde Rodríguez Maciel: “Stuardo es un buen chico, pero lo opaca la fama de su papá, la imagen y las historias de su papá”. Para el 2015 ve que el PRI tiene buenos gallos, para la grande: Roberto Loyola, Tonatiuh Salinas y hasta Braulio Guerra Urbiola; de Jesús Rodríguez dice que es muy trabajador pero con mala imagen. (**Plaza de Armas 9**)

## PODER EJECUTIVO

### DAN SOLUCIONES EN CORREGIDORA

El Gobernador José Calzada, realizó un recorrido en el programa Soluciones a Domicilio, que se llevó a cabo en el jardín principal de El Pueblito, en el municipio de Corregidora. Entre los presentes estuvieron el Oficial Mayor Julio Pérez Rangel, el alcalde Antonio Zapata, entre otros. (**Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A, 2-A y 4-San Juan, Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 1-A**)

### DISTANCIAMIENTO CON CALZADA ES POR EQUIPOS DE TRABAJO

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, reveló un distanciamiento con la administración del Gobernador José Calzada en los últimos meses, ocasionado al parecer por integrantes de su equipo de trabajo quienes no han tomado en cuenta su asistencia a eventos realizados en la demarcación. En los últimos meses, asegura, no ha sido “invitado”. “Hubo un evento en el aeropuerto de la nueva línea aérea (TAR), donde no sé quién vio lo de los límites municipales porque apareció que estaba en Colón cuando está en El Marqués, entonces ese tipo de cosas tenemos que verlas”. De acuerdo con el alcalde, el enlace con el Gobernador ha sido a través de su par en la capital, Roberto Loyola, pero no ha habido ninguna reunión con Calzada Roviroso, situación que ha tenido además de conformación del Instituto Metropolitano de Planeación. (**Diario de Querétaro 4-A**)

### PRESENTAN LIBRO SOBRE EL ESTADO

El Cronista de Querétaro, Andrés Garrido del Toral presentó en Sierra Gorda su libro 190 años de la Historia de Querétaro, Rubén Paramo, cronista de Pinal de Amoles destacó la importancia de la obra. Garrido del Toral destacó que la recolocación e investigación llevó un tiempo considerable y que esta obra le fue encargada por el Gobernador José Calzada. (**El Universal Querétaro 8-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”

En la tienda del PRI, el Gobernador José Calzada Roviroso y el dirigente estatal Tonatiuh Salinas, todavía alcanzaron playeras del “modelo Colosio”... no corrió la misma suerte Isabel Aguilar, Secretaria del partido. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## AQUÍ, SUELDO PROMEDIO DE \$322

Dicha cantidad, sostuvo Israel Carboney Morales, Secretario del Trabajo, está por arriba de la media nacional, siendo las industrias aeronáutica, metal mecánica y automotriz, las que mejores sueldos ofrecen a sus empleados. En cuanto a los empleos generados en lo que va del año, dio a conocer que de acuerdo al IMSS, se reportan 8 mil 20 nuevas plazas, aunque falta el reporte al término de marzo. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## APAGÓN POR LA ECOLOGÍA

Querétaro se sumó anoche a “La Hora del Planeta”, y varios edificios, plazas y monumentos fueron apagados durante 60 minutos, por el bien de la ecología. (**Diario de Querétaro** 1-A y 10-A, **Noticias** 2-A y 3-A, **Plaza de Armas** 12, **El Universal Querétaro** 6-A y a.m. 7-A)

## RECIBIRÁN ‘TABLETS’ ALUMNOS DE LA SIERRA

Francisco Magallón, jefe del Departamento de la USEBEQ en la región serrana, informa que el estado de Querétaro será considerado para un programa piloto en el que las niñas y niños que cursen el quinto año de primaria reciban una ‘tablet’ como herramienta dentro de los programas de tecnologías de la información. Refirió que el Coordinador General, Jaime Escobedo les dio la noticia, y esperan que el siguiente ciclo escolar los municipios serranos se puedan incorporar a esta gestión del gobierno federal. (**El Universal Querétaro** 7-A)

## INAUGURAN EL FESTIVAL CULTURAL “FRANCESTIVAL”

Con la frase “La edad es lo de menos cuando tus sueños son lo demás”, fue inaugurado el Festival Cultural Francestival, que tiene como objetivo recaudar fondos para cumplir el sueño de 7 personas adultas mayores del Municipio de Querétaro, para que viajen a Francia. El auditor municipal de Fiscalización, Carlos Rentería, dijo que la administración que encabeza Roberto Loyola, se suma a este esfuerzo de jóvenes preocupados y ocupados en brindar una mejor calidad de vida a los adultos mayores. (**Noticias** 3-A, **Plaza de Armas** 5, **El Universal Querétaro** 6-A y a.m. 4-A)

## MÉXICO PRODUCE ANTIBIÓTICOS DE CALIDAD

El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, destacó la importancia de una buena prescripción de antibióticos en la práctica clínica, en el marco del Segundo Simposium de Actividades de Microbianos, organizado por la UAQ y el Hospital Ángeles de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 10-A)

## REDUCEN RUTAS PARA EVITAR SER ASALTADOS

Los choferes de la ruta 19 del sistema colectivo Red Q han colocado en sus unidades un aviso que alerta a los usuarios de que a partir de las 8:30 de la noche el recorrido no será el normal por la colonia Fray Junípero Serra, para evitar los asaltos que han sucedido en las últimas 4 semanas en esta zona. Además, la semana pasada, el representante legal de la empresa Liberación Camionera, Francisco Zubieta Méndez, declaró ante los reporteros que denunció una “ola” de asaltos a las unidades de transporte. Además, dijo que han enviado 2 escritos al Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, pero hasta el momento no han recibido contestación. Este rotativo solicitó una entrevista con el Director del Instituto Queretano del Transporte,

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

Luis Enrique Moreno Cortés, a fin de conocer su punto de vista sobre el tema, a 10 días de realizada la invitación, el funcionario público ha desistido de la entrevista. **(a.m. 1-A y 7-A)**

## **FOTO NOTA “SIGUEN SIN MODERNIZARSE”**

El proceso de renovación del transporte público en Querétaro avanza, aun cuando algunos choferes mantienen viejas costumbres como hablar por teléfono al conducir. **(a.m. 1-A)**

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CAMPO OCIOSO**

Aunque el estado de Querétaro cuenta con una superficie de 280 mil hectáreas, solamente se alcanzan a sembrar entre 160 y 180 mil, resultado de los efectos colaterales del abandono la migración y la crisis del campo, sentenció el diputado Alejandro Bocanegra durante la discusión de la iniciativa para impulsar el 2014 como Año de Internacional de la Agricultura Familiar. Destacó la importancia de retomar políticas públicas orientadas a los huertos de traspatio, y el impulso de huertos experimentales de tipo urbano. **(Diario de Querétaro 1-A)**

### **JALPAN: IMPULSAN LABOR TURÍSTICA DE POLICÍAS**

En las instancias inmediatas a las que suelen acudir los visitantes de la Sierra Gorda, son los elementos de Seguridad Pública que a la vez se convierten en guías de la población, por esta razón, el diputado local Gilberto Pedraza Núñez, acudió a uno de los pases de lista de la corporación en el municipio de Jalpan. Acompañado del alcalde, Saúl Trejo, el legislador platicó con los elementos de seguridad, a quienes recalcó la importancia de su trabajo al señalar que de ellos depende la tranquilidad del municipio; los invitó a redoblar esfuerzos, a apoyar a los ciudadanos y a participar en todas las capacitaciones que se lleven a cabo para su sector. **(El Universal Querétaro 4-A)**

### **GUARDERÍAS EN LA MIRA: BRAULIO**

El Poder Legislativo estará atento a la recepción de la iniciativa que envíe el Ejecutivo para la regularización de guarderías, indicó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva, quien reconoció que aun cuando existe una reglamentación a nivel federal, a nivel local todavía es posible innovar. Dijo que en el momento en que llegue la propuesta, la legislatura estará lista para recibirla y darle trámite, pues se trata de un proyecto de orden nacional. **(Diario de Querétaro 3-A)**

### **EN ESPERA DE LA INICIATIVA PARA REGULAR GUARDERÍAS**

En espera el Poder Legislativo de que la Secretaría de Gobierno envíe el proyecto de iniciativa de ley para regular las guarderías en el estado, sin embargo, cuenta con el apoyo del presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, para darle cauce a esta propuesta. Destacó que sólo esperan que en breve pueda ser enviada la propuesta, esto luego de que el mismo Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, comentó que ésta deberá ser posible en no más de dos meses. **(Plaza de Armas 10)**

### **HAY OMISIONES EN LEY DE TELECOMUNICACIONES**

El diputado Jorge Lomelí, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y Comunicaciones de la LVII Legislatura, expresó que “la ley secundaria en telecomunicaciones debe reflejar fielmente el sentido de la reforma constitucional que votó a favor del PAN”. Detalló una serie de omisiones que calificó como un retroceso. **(Diario de Querétaro 4-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## **NIEGA DIPUTADO FALTISTA DESINTERÉS POR LEGISLAR**

El diputado representante del PANAL, Juan Alvarado Navarrete, niega que exista desinterés de su parte por legislar, luego de que han trascendido ya sus faltas a sesiones de Pleno y la poca productividad en la Comisión de Desarrollo Económico y Turístico, la cual preside. Señaló que, si bien ha tenido faltas a sesiones de Pleno, la mayoría de éstas han sido justificadas. (**Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A**)

## **URGE ENDURECER SANCIONES POR VIOLENCIA EN LOS ACTOS DEPORTIVOS**

La diputada presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la LVII Legislatura, Eunice Arias, trabaja en la propuesta de reforma al código Penal para incrementar las sanciones impuestas a las personas que cometan actos de violencia en los eventos deportivos. Busca una reunión con el Poder Ejecutivo para conocer de qué manera se puede colaborar para evitar que en los encuentros deportivos haya actos de violencia. (**Plaza de Armas 4**)

## **CAPACITAN A LAS MUJERES PARA CARGOS DE ELECCIÓN**

Con la finalidad de mostrar la actividad legislativa al género femenino, la diputada presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados, Beatriz Marmolejo, lleva a cabo una serie de talleres con agrupaciones de mujeres, con lo que se espera generar interés en este sector de la sociedad sobre la vida política de la entidad. (**Plaza de Armas 4**)

## **NO ESTÁ “CONGELADA” LA INICIATIVA ANTIBULLYING**

Lo anterior fue asegurado por el diputado Jesús Gaván, quien señaló que la ley sí se encuentra en la Comisión de Educación de la Legislatura, sin embargo, se realiza un trabajo de análisis minucioso para evitar que, en caso de que sea aprobada por el Pleno, el Ejecutivo la observe. (**Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 4-A**)

## **SE REUNIÓ DOMÍNGUEZ CON LA FCCAP**

Como integrante de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el senador Francisco Domínguez Servién participó en la IV Asamblea Anual de La Federación Central de Cooperativas de Ahorro y Préstamos, donde están agrupadas cajas populares de ahorro y crédito. Durante la reunión anual abordaron el tema del cumplimiento de acreditación de las cajas de ahorro, para evitar fraudes como el vivido en la “Caja 30 de Agosto” así como el fortalecimiento de la pensión universal. (**a.m. 4-A**)

## **AVALAN LEY CONTRA VIOLENCIA EN ESTADIOS**

La ciudadanía y afición de los Gallos Blancos avalaron la aprobación de la ley contra la violencia en los estadios y eventos deportivos, y confían que con esto los pleitos en estos lugares desaparezcan. Después de que se presentaran riñas al interior del estadio Jalisco, y los diputados da nivel federal aprobaran en lo general la ley antiviolencia, los habitantes consideran esta medida como buena para contrarrestar las trifulcas como en el Corregidor. (**El Universal Querétaro 1-A y 10-A**)

## **MUNICIPIOS**

### **NEGOCIA ARRIBO DE CUATRO COMPAÑÍAS**

Renato Murillo, secretario de Desarrollo Económico en San Juan del Río, dijo que el municipio se encuentra en pláticas con 4 empresas del sector automotriz dedicado a la proveeduría de autopartes, las cuales se encuentran analizando la conveniencia de poder instalarse en este municipio. (**a.m. 8-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## **JORNADA TRANQUILA EN EL PAGO EL REFRENDO**

Siendo el último fin de semana para el pago del trámite del refrendo vehicular, ciudadanos propietarios de automotores consideraron que el tiempo de atención es rápido, ágil e informado por parte de los funcionarios adscritos al pago de esta obligación. (a.m. 7-A)

## **TECNIFICARÁN RIEGO EN EL CAMPO DE SJR**

San Juan del Río gestionará recursos ante la Federación y el gobierno estatal para tecnificar la producción del campo, apostando a la introducción de tubería para extraer agua de pozos y presas, a fin de obtener un máximo aprovechamiento del líquido, así lo dio a conocer Víctor López Estrella, director de Desarrollo Agropecuario en la demarcación. (El Universal Querétaro 2-A)

## **ATIENDE SAGARPA A PRODUCTORES EN JALPAN DE SERRA**

La oficina regional de la SAGARPA opera en el distrito de la Sierra Gorda, atendiendo a distintos productores que buscan asesoría y apoyo de diversos programas de Procampo y Proagro, indicó si titular Eladio Escalante, quien reiteró que serranos de los cuatro municipios del norte del estado están acudiendo para solicitar informes acerca de la distribución de los fertilizantes. Dijo que el presupuesto para este año en materia de incentivos será de mil 100 pesos por hectárea de fertilizantes, además indicó que en esta temporada de calor la presa de Jalpan de Serra se encuentra en su mejor momento en cuanto a almacenamiento de agua se refiere. (El Universal Querétaro 7-A)

## **CUMPLE LOYOLA EN LA SIERRITA**

Roberto Loyola, presidente municipal de la capital, cumplió su compromiso con los ciudadanos de la colonia La Sierrita, donde se llevaron a cabo acciones de mejora de imagen urbana a las que se sumaron todos los vecinos, dijo que Querétaro cuenta con la fuerza de su gente. Cabe mencionar que desde que inició este programa, el 25 de mayo del 2013, son más de 200 mil personas beneficiadas y desde el primero de marzo de este año las jornadas se realizan de manera simultánea en las 7 delegaciones municipales. (Diario de Querétaro 1-A y 5-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

## **APLICARÁ CAPITAL 550 MILLONES DE PESOS EN OBRAS**

Lo anterior con recurso directo municipal y como parte del programa de obras 2014, que esta semana fue aprobado por los regidores del Cabildo, informó el Secretario de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega, quien detalló que dicho monto permitirá realizar al menos 800 obras en las siete delegaciones y la cifra podrá rebasarse con los programas federales. Recordó que la administración tiene como meta generar al menos mil obras este año. En lo que va del año, ya se han entregado obras por alrededor de 160 millones de pesos. (Plaza de Armas 5)

## **INICIAN OPERATIVOS DE CUARESMA Y SEMANA SANTA**

Un total de 34 presas y bordos, así como 33 albercas en parques acuáticos y hoteles estarán siendo vigilados por la Dirección de Protección Civil del Municipio de Querétaro como parte del operativo por la temporada de Semana Santa, informó el titular de dicha área municipal, Amadeo Lugo. (Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 1-A y 10-A)

## **EN ABRIL INICIARÁ PLAN DE ACUACULTURA**

A partir de la primera semana de abril la Dirección de Desarrollo Rural y Agropecuario del municipio de Querétaro arrancará con un programa de acuicultura y pesca en los 10 bordos capitalinos, con lo que se

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

verán beneficiados más de 8 mil habitantes con la siembra de 50 mil alevines, informó el titular de la dependencia, Juan Manuel Sánchez Santibáñez. (**El Universal Querétaro 8-A**)

## ENTREGA RECONOCIMIENTOS

Las autoridades deportivas del municipio hicieron entrega de reconocimientos a los promotores deportivos al servicio de la comunidad, lo cual ayudará a que sigan fomentando la actividad física así como la deportiva. En su mensaje, el titular del deporte municipal, Mauricio Herbert Pesquera, felicitó a nombre del alcalde Roberto Loyola Vera a estos promotores deportivos. (**Diario de Querétaro 8-D**)

## TRAE ASTUDILLO 78 MDP A SAN JUAN

El diputado federal Ricardo Astudillo, se reunió con el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, para informarle sobre la gestión de recursos federales para este 2014, los cuales ascienden a 24 millones de pesos para infraestructura carretera, ecológica y deportiva, además de 54 millones para el Fondo para la Infraestructura Social Municipal. (**Plaza de Armas 1 y 11, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 6-A**)

## APLICAN CAMBIOS EN LA ADMINISTRACIÓN LOCAL

El gobierno municipal de Sanjuán del Río realizará nuevamente cambios en sus funcionarios de primer nivel, así como es la estructura y competencia de sus secretarías. Fabián Pineda Morales, presidente municipal de San Juan del Río, indicó que el lugar de Héctor Ramírez López, quien se desempeñaba como secretario de Desarrollo Social, será ocupado por Hugo Rodríguez, además, dijo que se contempla una modificación en la secretaría de Servicios Municipales. (**a.m. 8-A**)

## PRÍISTAS LE DIERON LA ESPALDA A F. PINEDA

En sesión ordinaria de cabildo el municipio de San Juan del Río aprobó por mayoría el cambio de uso de suelo para la instalación y funcionamiento del colegio "Nuevo Hidalgo" ubicado en la avenida maravillas de la colonia Nuevo Espíritu Santo; asimismo, se aprobó, también por mayoría, la petición hecha por el presidente municipal para realizar la enajenación de un predio de 7 mil 145 metros cuadrados ubicado en el Nuevo Parque Industrial, para ambos casos en esta ocasión fueron los regidores de la fracción del PRI quienes se opusieron a ambas propuestas plenamente avaladas por el presidente municipal, Fabián Pineda. Rafael Camacho, síndico municipal, dijo al respecto que la fracción del PRI y la representación del PVEM son conscientes de que se deben de proteger las áreas de cultivo y las zonas agrícolas del municipio. (**a.m. 8-A**)

## ZAPATA DETONARÁ EL TURISMO

En este año, el municipio de Corregidora quedará listo para detonar su desarrollo turístico, aseguró el alcalde Antonio Zapata, quien dijo además que ya tienen listo el expediente para presentarlo en la Secretaría de Turismo Federal en búsqueda del nombramiento de Pueblos Mágicos. A partir de julio, se realizará una inversión de más de 42 millones de pesos, principalmente con recursos gestionados por el senador Francisco Domínguez y por el diputado federal Ricardo Anaya. (**Diario de Querétaro 9-A, Noticias 8-A y Plaza de Armas 3**)

## URGE A COLÓN TENER MÁS GUARDERÍAS

Lo anterior fue informado por el alcalde Alejandro Arteaga, quien actualmente está promoviendo a los parques industriales, la oferta de trabajo, pero también la apertura de estancias infantiles. (**Noticias 8-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## ENTREGAN OBRAS POR 5.8 MDP EN AMEALCO

Lo anterior por el alcalde de la demarcación, Gilberto García Valdez, por las comunidades de La Piedad y Donicá, donde explicó que se entregaron dos aulas escolares, la construcción de una barda perimetral en escuela primaria y más de 19 mil metros cuadrados de empedrado, entre otros proyectos. (**El Universal Querétaro** 8-A y a.m. 9-A)

## INFORMACIÓN GENERAL

### CONGRESO REÚNE A CUATRO MIL

Con el objetivo de brindar herramientas sobre el fomento a los valores, primeros auxilios, estimulación temprana y autoestima; el delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, inauguró el II Congreso Estatal de Estancias Infantiles, que reunió a más de 4 mil personas. (**Diario de Querétaro** 8-A y **Noticias** 1-A, 2-A y 5-San Juan)

### INAUGURAN ESTANCIA INFANTIL “BIENESTAR UAQ”

La UAQ, a través de la Secretaría de la rectoría y con apoyo de SEDESOL, inauguró la Estancia infantil “Bienestar UAQ”, la cual tiene el objetivo de apoyar a todos los universitarios de preparatoria hasta doctorado, ofreciéndoles un espacio adecuado para la formación integral de sus hijos. Este lugar tendrá capacidad inicial para 60 niños. El delegado Manuel Pozo, reconoció al rector Gilberto Herrera, por cumplir con uno más de sus compromisos. (**Diario de Querétaro** 11-A, **Noticias** 1-A y 2-A y **Plaza de Armas** 10 y a.m. 6-A)

### BUSCAN MEJOR MANEJO DE PROGRAMAS DE APOYO

Uno de los grandes problemas de los programas dependientes del gobierno federal es el relativo a la carencia de información de las familias y de las propias comunidades, además de los errores de llenado en los documentos de gestión social, que han propiciado diferentes reuniones donde se intercambian opiniones y se llegan a diferentes acuerdos, en busca del verdadero combate a la pobreza. De esta manera, en las instalaciones de la casa de cultura de Pinal de Amoles se llevó a cabo la Segunda reunión regional Sierra Gorda Intermunicipal 2014, por parte de la SEDESOL, en donde estuvo presente personal de Obras Públicas de los diferentes municipios serranos, con el propósito de recibir una capacitación y poder ejecutar de manera correcta todos los apoyos de esta dependencia federal. (**El Universal Querétaro** 7-A)

### APOYO A MÁS FAMILIAS CON PROGRAMA

Más de 100 mil familias que viven en pobreza extrema en los municipios de San Juan del Río y Querétaro se habrán beneficiado este año del Programa Oportunidades en cualquiera de sus tres vertientes, dijo el coordinador en Querétaro, Fernando Castillo Díaz, quien refirió que la idea es apoyar a las 96 familias lideradas por mujeres que son mamás solteras y que tienen problemas de subsistencia. (**Plaza de Armas** 11)

### DISPONE CDI DE 500 MDP PARA ESTE AÑO

En cuatro años aumentó el número de comunidades que se reconocen como auto indígenas, dio a conocer el delegado estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Aurelio Sigala, quien afirmó que en este periodo pasaron de 67 a 300 localidades. Dijo que este año hay 20% más de presupuesto que el año pasado, por lo que se tiene arriba de 500 millones de pesos, de los cuales, el 80%, “casi el 90%”, se destinará en los ejes de obra pública, servicios básicos, alineados con la misión del Gobernador José Calzada,

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

de llevar agua, luz como una prioridad, después carreteras caminos de alcantarillado, aseguró. (**Noticias 7-A y 5-San Juan**)

## **LLEGARÁN 2 EMPRESAS ESPAÑOLAS**

Esaú Magallanes Alonso, presidente de la CANACINTRA San Juan del Río, dijo que de las 10 empresas que anunció el Gobernador José Calzada para instalarse en el municipio de San Juan del Río, dos son de origen español y una alemana. (**Noticias 2-San Juan**)

## **INDUSTRIA EN SAN JUAN CRECERÁ 5%, PREVEN**

La CANACINTRA prevé un crecimiento de 5% en el sector industrial de San Juan del Río para este año, con lo que se estima que el municipio llegue a aportar hasta 25% del PIB del estado. El presidente de la Cámara en San Juan del Río, Esaú Magallanes, aseguró que la llegada de empresas como LG Innotek y Topre, estarán atrayendo a industrias proveedoras que contribuirán a reactivar al sector y generar más fuentes de empleo en el municipio. Recientemente el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, detalló que 77% del PIB en San Juan del Río es aportado por el sector industrial, el que además aporta hasta 26 mil empleos. (**El Universal Querétaro 7-A**)

## **LLEGARON 30 RESTAURANTES EN ESTE PRIMER TRIMESTRE**

El presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra Cúbells, precisó que el sector restaurantero sigue mostrando dinamismo económico y muestra de ello es que en lo que va del año al menos 30 restaurantes de cadena, se han instalado en Querétaro. Preciso que estas operaciones han implicado inversiones por 15 millones de pesos. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **BUEN TRATO ATRAE A LOS TURISTAS**

El reto para Querétaro en materia de turismo será privilegiar la hospitalidad y el buen trato para los visitantes, tanto de negocios como de turismo, aseguró la catedrática de la EBC, campus Querétaro, Angélica Sánchez Flores. Explicó, con base en datos de la Secretaría de Turismo, que habrá una ventana de oportunidad para este sector, pues en este año y en 2015 se vislumbra la llegada de 48 nuevos hoteles y 17 más, respectivamente, los cuales favorecerán la disponibilidad de alojamiento en 12%. Además, el despunte del AIQ con la apertura de nuevos vuelos nacionales e internacionales, darán empleo a más de 774 personas. (**a.m. 3-A**)

## **CAPACITAN PARA MEJORAR VIDA**

Los más de 200 centros de atención para personas con discapacidad del estado capacitan a personas con Síndrome de Down para poder incorporarse al mercado laboral, principalmente en las áreas de mantenimiento o atención a clientes. La directora del Centro de Atención Múltiple CALA, María de Jesús Rodríguez, refirió que a través de convenios con diferentes empresas en Querétaro es como se logra incorporar a estos jóvenes, hombres, mujeres con discapacidad al mercado laboral. Con base en datos de la USEBEQ, existen 21 diferentes Centros de Atención Múltiple en toda la entidad, distribuidos en los 18 municipios, en los que se atiende a mil 790 estudiantes para prepararlos para la vida productiva. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Se publica una imagen en la que a pie de foto, se apunta: “Bendito entre los panistas. Aunque en la campaña anterior hubo numerosos dimes y diretes entre los ahora regidores panistas Armando Rivera, Salvador Martínez y Gerardo Cuanalo en contra del alcalde Roberto Loyola, ahora este se da el lujo de acudir a saludarlos previo a cada sesión del cabildo capitalino”. En estos tiempos, reza el dicho: “El que no se mueve, no sale en la foto”. Eso explica por qué tantos políticos locales han contratado personal encargado de prensa, por qué realizan infinidad de actividades públicas, y por qué se vuelven más afables y accesibles. Se puede mencionar el nombre de varios: Manuel Pozo, Ricardo Astudillo, Ricardo Anaya, Jesús Rodríguez, Tania Ruiz, Francisco Domínguez, Guillermo Vega, Alicia Colchado, Elvia Montes, Abelardo Ledesma, Miguel Ángel Pérez, Marcos Aguilar y muchos más. La práctica que también inició es la conocida con el mote de “destape”. Hoy domingo, Jesús María Rodríguez Hernández la revivió. En un ágape que brindó a miembros del tricolor y gente de la prensa, el ex alcalde anunció su re-incorporación a la vida político-partidista. Un día antes, desde su oficina de prensa enviaron el texto íntegro de su discurso realizado el 29 de marzo de 2009, cuando decidió declinar su pretensión de ser candidato a Gobernador por el PRI y convocó a cerrar filas en torno a José Eduardo Calzada Roviroso como candidato. Su “legítima aspiración” ha sido revivida hoy en una especie de “auto-destape”, moviéndose sin importar que no salga en la foto. Su postura cambia la dinámica en el tricolor, pues ahora “¿Qué harán los otros que quieren competir por ser candidato a Gobernador? ¿Quedarán callados? ¿Se moverán? ¿Protestarán? ¿Serán indiferentes?”. Otra de las “tradiciones” de la política es hacer distribución de cargos en organismos públicos, siempre en función de cuotas de poder partidista. Se asegura que con la reforma política los órganos electorales estatales adquirirán más libertad, aunque parece ser que el nombramiento de los consejeros, responderá a un sistema de cuotas y afinidades entre los partidos políticos. Uno de los argumentos para crear el INE era evitar que los gobernadores pudieran utilizar su poder para elegir árbitro electoral afin, como sucedió en Querétaro cuando el Congreso eligió como consejero electoral a Raúl Ruiz Canizales sin “darse cuenta” que había tenido un cargo en el PRI, sin embargo, finalmente el Poder Judicial echó para atrás el nombramiento pero ahora, se corre riesgo de que sean los partidos a nivel nacional quienes usen su influencia para determinar a los árbitros electorales por conveniencias políticas y no por conocimiento. Por otra parte, las cofradías en Querétaro, como cualquier parte del mundo, requieren de dinero para funcionar. Por eso es que aparte del dinero que los partidos políticos reciben en calidad de prerrogativas, también tienen la oportunidad de allegarse recursos vía las aportaciones que hace quienes obtuvieron cargo público por su cofradía. Sin embargo, al llegar al poder no es reflejado el respaldo a su partido. Si bien existen políticos que aportan en buena medida, hay otros que de plano se esfuman. En el blanquiazul, se reportan las aportaciones del presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, de Imelda Reséndiz y Armando Rivera, Rafael Montoya. En el PRI no se registró aporte de funcionarios electos constitucionalmente, pero sí numerosos trabajadores que fueron designados en la Oficialía Mayor del Poder Ejecutivo Estatal, como el director de eventos, Jorge Armando Barbosa; el secretario técnico de esta dependencia, Jorge Fabián Hernández, además del ex oficial mayor y actual delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo. En contraste, en el PRD únicamente 4 son los militantes registrados con pagos de cuotas, uno de ellos Gerardo Ríos. “La reciprocidad, pues, no es una característica de los políticos”. Asimismo, se publica una imagen en la que se observa a Braulio Guerra a un lado de la escultura que se ubica en el panteón de los queretanos ilustres, en donde a pie de foto se apunta: “Ahí le hablan. Parece ser que el coordinador de los diputados priístas, Braulio Guerra Urbiola, tiene la venia de los queretanos ilustres para lanzarse a la candidatura a Gobernador por su partido”. Quizá fue el principal promotor para crear la Comisión especial para dar seguimiento al caso de la empresa Oceanografía, cuyo dueño es Amado

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

Yáñez, dueño del equipo de fútbol Gallos Blancos, pero, a la mera hora, el senador Francisco Domínguez Servién quedó excluido de la misma. El argumento fue que no querían que los integrantes de la Comisión de Energía –a la que pertenece el queretano- se distrajeran de su tema principal que es trabajar las leyes secundarias. Con o sin Comisión especial, las investigaciones del caso avanzan y empiezan a encontrarse más elementos que hablan de irregularidades. (a.m. 1-A)

## COLUMNA “BAJO RESERVA”

La UAQ no solo sorprende por haber sido una de las mejores 10 universidades del país, ahora lo hace con la calidad de los más de 50 productos que por iniciativa de sus estudiantes y apoyados por el Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría, hoy saca a la luz. El rector Gilberto Herrera, mucho tiene que ver en la difusión de estos productos. Resulta que todos los alcaldes buscan hacer de sus municipios, unos “Pueblos Mágicos”. Hace varias semanas, el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, presentó el proyecto en el que busca que Colón sea pueblo mágico. Ahora, el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, aseguró que solo espera el segundo semestre del año para iniciar obras que mejoren la imagen de “El Pueblito”, todo con el fin de solicitar que sea éste, considerado como “Pueblo Mágico”. Cuenta o presume la diputada de la Comisión de Juventud y Deporte en la legislatura local, Eunice Arias Arias, del PRI, que desde la legislatura pasada, con el ahora regidor José Luis Aguilera Rico, se trabajó en el tema de la ley que castiga la violencia en estadios. Ante ello, la diputada comentó que ahora será justo solicitar que se incremente la denuncia penal para aquellos que realicen actos de violencia en eventos deportivos. La pregunta es, “si fue junto con Aguilera Rico, los pioneros de esta ley, ¿porque nunca se logró nada?”. El candidato a secretario general por el PAN, el queretano Ricardo Anaya Cortés, muy seguro sentenció que, de resultar ganador en el proceso interno del blanquiazul por la dirigencia del partido, junto con Gustavo Madero, será la dupla que obtenga los triunfos electorales necesarios en el país, para que los panistas regresen a la Presidencia de la República en 2018. Dicen que el Presidente de la Asociación Civil Por Querétaro ¡Todo!, Gustavo Buenrostro, está feliz luego de que se dio a conocer que el Senado de la República aprobó la conformación de la Comisión Especial para el Caso Oceanografía, quedando integrada por 4 senadores del PRI, 3 del PAN, 3 del PRD y uno del PVEM, Comisión de la cual fue excluido el senador Francisco Domínguez Servién. Buenrostro presume que dicha expulsión fue producto de la oportuna intervención de su asociación civil al denunciar públicamente que Francisco Domínguez no podía ser juez y parte en dicha comisión. “¿Será?”. (El Universal Querétaro 2-A)

## EDITORIAL “SOLUCIONES”

El Gobernador José Calzada encabezó ayer la jornada 56 de Soluciones a Domicilio en el municipio de Corregidora acentuando así la importancia de este programa clave de política social que ha permeado en la entidad en un esfuerzo trascendente por abatir la brecha entre las zonas más favorecidas y las que viven aún espacios de marginación. Es un moderno ejercicio de audiencia y cercanía en el que la autoridad escucha, asesora y toma nota de las demandas más sentidas de los ciudadanos. (Noticias 11-A)

## EDITORIAL “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Sobre la foto “de las necesidades en la calle”, donde se observa a una familia humilde sentada en una banqueta, se cuestiona: “¿La familia completa trabajando?”. La Opinión: “Cuando la necesidad aprieta, todos son mano de obra. Las familias indígenas nos dan una gran lección. Todos trabajan se suman para satisfacer las necesidades económicas, pero sobre todo y ante la adversidad, se mantienen unidos”. (Noticias 10-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## EDITORIAL “ESTANCIAS”

En el marco del “Congreso Estatal de Estancias Infantiles” el delegado d SEDESOL Manuel Pozo, celebró la inauguración de 15 estancias más en la entidad con lo que suman ya 170 con capacidad para atender a 6 mil menores. Es de gran importancia que programas como éste, crezcan en calidad y cantidad, como está ocurriendo en el estado. **(Noticias 11-A)**

## COLUMNA “BRUJERÍAS”

Coco Ontiveros será presentada la obra más ambiciosa de la administración de José Calzada, “La Guerra de la Independencia en Querétaro, 1810-1821” el 2 de abril a las 19:00 horas en el Palacio de la Corregidora. Una obra sólo para especialistas de 2 mil 400 páginas y 16 kilos. Coco Ontiveros destaca que con voluntad se rescata para ser un corredor turístico importante el “Camino Real Bernal-Cadereyta, Bernal Viñedos”. Proyecto iniciado por la sociedad civil y avalado por el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, donde el pasado domingo asistió a cabalgar por esta ruta el Gobernador José Calzada, la que culminó en “Los Azteca” donde en compañía de su esposa Sandra Albarrán, compartieron de la develación del mural en su honor. **(Noticias 4-E)**

## COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Medio Día

Destaca el programa “Celebra la Vida, un Canto a México”, del DIF Estatal encabezado por Sandra Albarrán, en imagen con el Gobernador José Calzada. En la agenda del 25 de marzo, la señora Sandra visitó a adultos mayores del Pueblo de Jurica. **(Plaza de Armas 3-La Rosa)**

## “LA MIRADA. DESARROLLO URBANO SIN FRENO”

Por Luis Luévanos

Publica imágenes de San Juan del Río, ciudad que ha tenido un crecimiento demográfico que ha provocado que la ciudad crezca tanto hacia la zona oriente, en 80%, mientras a la zona poniente y norte solo un 20%. En gobiernos anteriores han surgido problemas por la falta de una planeación estricta, y se han tenido problemas por colonias construidas sobre arroyos naturales de agua, que ocasiona pérdidas económicas en diferentes colonias, la inundación del antiguo hospital, dio el planteamiento del nuevo hospital. **(Diario de Querétaro 2-A)**

## “EL MADRUGUETE DE MADERO”

Por Manolo López

Presenta una crónica donde relata que Gustavo Madero se saltó las trancas, faltó a su palabra y le alborotó la Asamblea Nacional a Cecilia Romero. El Chihuahuense y su rival en la interna, Ernesto Cordero, se habían comprometido a no asistir a la asamblea en la que se integró el nuevo Consejo Nacional. Sentado en las gradas, Madero seguía el desarrollo de la asamblea, desde donde escuchó el discurso de Romero, quien apelaba a la prudencia de los dos candidatos para no buscar la “aniquilación del otro”. Luego de que los nuevos consejeros rindieron protesta, la asamblea llegaba a su fin. Desenfrenado Madero bajó a la duela y se placeó acompañado por su compañero de fórmula, el diputado con licencia Ricardo Anaya. **(a.m. 3-Reforma)**

## COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Destaca que el diputado federal Ricardo Astudillo ha repartido en Corregidora, 11 mil 500 paquetes de frutas y verduras, en beneficio de familias de escasos recursos. Se perfila como posible candidato a la alcaldía, en una alianza ganadora del PRI y el PVEM para recuperar ese importante ayuntamiento. **(Plaza de Armas 1)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 30 DE MARZO DE 2014

## COLUMNA “LA APUESTA DE ECALA”

Por Luis Núñez Salinas

Presenta varios cuestionamientos sobre la existencia de Dios. Entre los casos que presenta de jóvenes incrédulos que consideran que Cristo es un personaje redentor, y piensan que la existencia de Dios es una historia de la literatura universal, destaca a “la mujer teibolera” que fue robada de una secundaria antes de los 15 años, embarazada por la mafia de trata de personas, y obligada a prostituirse y desnudarse en un “teibol” (a razón de que si no lo hace pueden asesinar a este hijo) se acerca al joven mancebo (llevado por su padre al tugurio ‘para hacerlo hombrecito’), para continuar con la escalada del sexismo, del que sufren las mujeres, no sólo en Querétaro y México, sino en todo el mundo. (**Plaza de Armas 7**)

## CARTÓN “INEXPLICABLEMENTE SE MUEVEN

Rubén dibuja un gran pollo rostizado “Gallos”, con un hoyo dentro del cual están tres hombres y de donde sale un corazón como balón. Lo observa un hombre y una mujer humilde. (**Diario de Querétaro 3-A**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**

# Los manuscritos del fraile

## Privilegio

Una de las tradiciones de la política nacional que no he mencionado es el de gozar de privilegios por arriba de la media de lo que obtiene un trabajador en general. Claro, me refiero a la llamada "clase política"; es decir, funcionarios, diputados, senadores; en general, quienes ejercen el poder.

¿Por qué un servidor público o funcionario de gobierno siempre gana más y tiene más prestaciones que un trabajador común? No lo sé.

¿Por qué quienes integran organismos electorales tienen mayores prestaciones que el grueso de trabajadores? Por tradición de la política nacional.

Cito un caso.

Aunque ellos defiendan el arduo trabajo que realizan durante los meses que dura la declaratoria del proceso electoral, se sabe, por observación de la Entidad Superior de Fiscalización, que el año del señor que acaba de concluir, en el Instituto Electoral de Querétaro se hicieron pagos por más de un millón de pesos destinados a cubrir prestación denominada prima sabatina, dominical y de días festivos para los trabajadores de base por su disponibilidad para trabajar durante los días que estuvo proceso electoral -sin importar si efectivamente acudían a trabajar o no- además de que se cubrió a los trabajadores eventuales del IEQ otro millón de pesos durante el proceso electoral.

De acuerdo a la ley, estos funcionarios disfrutaban de prestaciones que incluyen 70 días de salario diario a manera de aguinaldo, apoyo especial anual, ayuda para útiles

escolares, una despensa especial; prima vacacional equivalente a 70 por ciento del salario mensual, más 70 por de un día por cada cinco años de antigüedad por periodo.

También tienen acceso al pago por quinquenio que consiste en lo equivalente a siete veces el salario mínimo vigente, de manera mensual por cada periodo de cinco años cumplidos, y apoyo para telefonía, y también reciben apoyo para combustible.